

生徒指導通信

新潟県立三条東高等学校
生徒指導部
令和2年7月31日 No.4

○不審者に要注意！

今月17日（金）午後8時頃、本校女子生徒が不審者に係わる事案に巻き込まれました。生徒自身が冷静に判断・行動できたことで被害は最小限にとどまり、大きな怪我や大事には至らなかったことは不幸中の幸いでした。

また最近、三条市内では別のところで不審者情報もあり、いつも通っている道であっても油断できない状況となっています。今一度、保護者とともに登下校の安全確認をお願いいたします。人通りも少なく、複数での登下校ができない場合などは保護者の送迎やその他の対応が必要になるかと思えます。生徒の安全のため御協力をお願いいたします。

加えて、登下校中のスマホ・イヤホンの使用は犯人から狙われやすい状況になってしまいます。防犯の面からだけでなく、交通安全上としても危険となることを考えて登下校中の使用は控えるよう心がけましょう。



「危ない不審者」を見抜く！（防犯対策研究所HPより抜粋）

それでは具体的に「危ない不審者」にはどんな兆候があるのでしょうか？ 見た目は「変なおじさん」でも中には安全で親切な人もいますからね。一人暮らし女性は特に実生活で防犯意識のレベルを上げて、人間観察の訓練をしましょう。以下が「危ない不審者」チェックポイントです。

○マスク、サングラス、フードなどで顔を隠す ○TPOにそぐわない変な服装。○周囲を警戒してコソコソして落ち着かない様子。○ふらふらして毅然としていない。○あなたを見ながらあとを付けてくる。○人相が悪く、何かを待ち伏せている様子。○不審者はその場に似合わない。（冬でも夏服とか汚れた作業着に高級腕時計など）○あなたにコンタクトをとろうとする。（危ない不審者は関心を持った相手に、話しかけたり、アイコンタクトなど何らかのコミュニケーションを取ろうとします）○危ない不審者はあなたに接近する。（何らかのコミュニケーションのあとで表情が一変し手を握るなど急接近してきます）

以上【犯罪心理、「危ない不審者」を見抜く！】ポイントです。

最後に重要なのはあなたの危険を察知する直観力！歩きスマホやイヤホンなどしていると危ない不審者を見過ごしますよ。



○SNSの正しい使い方

新型コロナウイルス感染拡大の影響から休校中にスマートフォンの利用も増え、直接会って会話したりできないためにSNSを利用してのコミュニケーションの機会が増えたことと思います。大変便利でいつでもどこでも誰とでも繋がることのできるツールですが、直接の会話とは違い、相手の表情や声の調子等から相手の心情を伺うことができないので誤解をまねいたり、こちらからの本心が伝わらなかったりすることも考えられます。今一度自分の使い方は安全なのか、自分を含め他人に被害が及ぶことはないのか確認してみましょう。

○写真やコメントは慎重に投稿しよう！「SNSで気をつけること（NTT西日本公式HPより）」

①位置情報のデメリットを把握する

スマートフォンや携帯電話で撮影した写真には撮影日時のほかに、GPS機能により「撮影場所」の位置情報が含まれていることがあります。投稿内容によっては自宅や今いる場所がわかるため注意が必要です。

②著作権や肖像権に配慮する

インターネット上で見つけた写真や画像を SNS に投稿したくなることがあるかと思いますが、Web サイトに掲載されている画像や記事は「誰かが著作権・肖像権を有している」ことがほとんどです。基本的には写っている本人が許可した写真以外は投稿しないようにしましょう。背景に人が写りこんで顔がわかる写真を投稿したいという場合はアプリ等を使って人物の顔にモザイクを入れるなどの加工をしてもよいでしょう。

③投稿した内容で個人情報が漏れないか確認する

インターネットには氏名、年齢、住所、電話番号などの情報をむやみに掲載しないことが大切ですが、投稿した内容から個人を特定される可能性があります。家族や友人などのニックネームなどを含めて「誰かに関する情報」を投稿する時には注意しましょう

④何気ない一言でも波紋を呼ぶ可能性があることを認識する

本人は何気なくつぶやいたつもりの一言でも、実は会社の機密事項だったり友人の秘密をさらしてしまうような内容だったりすることがあります。投稿する前に「多くの人の目にふれても問題ない内容かどうか」をチェックしましょう。

⑤匿名の投稿でも訴訟問題に発展する恐れがある

嘘の情報や人の悪口など悪意をもった投稿をしないことはインターネットのマナーであり、自分を守るためにも大切です。「炎上」と呼ばれる、自分の投稿内容によって批判的なコメントが集中し收拾がつかなくなることもあります。匿名で有名人の誹謗中傷を投稿した場合でも裁判所から発信者の情報開示要請があれば特定が可能のため、名誉棄損で訴訟問題が発生することもあるかもしれません。自分の発言によって、傷つく人や損をする人などがいないか考えるようにしましょう。



○ 「あなたが死んだら私は悲しい (碓井真史：著)」より

自殺を考えている方から、**楽な死に方を教えてほしい**と言われることがあります。素人が普通にできる方法で、**楽に確実にきれいに死ぬ方法など、そうそうないから**です。ドラマのように**は死ねません。**

それでも**楽に死にたい**と思うのであれば、それは**寿命をまっとう**することです。臨終の場もドラマと現実はずいぶん違いますけれども、**良い死に方**はあるのです。良い死に方をするためには、良い生き方をすることでしょう。

～中略～

遊びでも仕事でも、今日一日本当によく遊んだ、よく働いたと思えるとき、ぐっすりと眠れます。人生の最期も同じかもしれません。

～中略～

終末期医療に長く従事された**大津秀一**先生が「**死ぬときに後悔すること 25**」という本を出されています。人々は死ぬ前に**どんなことを後悔するか**という本です。たとえば、**健康を大切に**しなかったことや、**感情に振り回された**一生を送ったこと、そして**他人に優しく**しなかったことや、**悪事に手を染めた**ことなどを、人々は死の前に後悔するそうです。

気持ちよく死ぬためには、**健康を大事にし、仕事や遊びを思いっきり**行い、**世のため人のために生きていく**ことが必要ようです。私もあなたも、いつ死がやって来るかはわかりませんが、**寿命を全うし、幸せな最期を迎えられたら**と思います。



新潟県立三条東高等学校 生徒指導部 係：坂爪
TEL 0256(38)6461



学校ホームページ QR コード

以前の生徒指導通信も掲載されています